
В уходящем году Астра-
ханская область ускори-
ла темпы переселения 
граждан из ветхого фон-
да, досрочно завершила 
расселение граждан из 
аварийного жилого фон-
да, признанного таковым 
до 1 января 2017 года. 

В рамках нового этапа про-
граммы новое жилье обре-
тут еще 12 тысяч человек. 
На эти цели предусмотрено 
финансирование в размере 
27 миллиардов рублей. 

Астраханская область, как и 
многие другие регионы, имеет в 
своем распоряжении в основной 
массе изношенный жилой фонд. 
Порядка 80% строений старше 
30 лет и большинство из них - с 
высокой степенью износа. Сроч-
ное переселение граждан из не-
безопасных условий, как ранее 
заявлял глава региона Игорь Ба-
бушкин, является одним из при-
оритетных вопросов, который он 
держит на личном контроле. 

«Для того, чтобы обеспечить 
людей новым жильем, мы не 
только строим многоквартирные 
дома, но также закупаем готовые 
квартиры, проводим выплаты», - 
подчеркнул губернатор. 

В этом году в рамках наци-
онального проекта «Жилье и 
городская среда» по федераль-
ной программе по расселению 

из ветхого и аварийного жилья 
из аварийных домов переселили 
свыше двух тысяч жителей. До 
конца года в областном центре 
новоселье справят еще 240 астра-
ханцев - переселенцев из ветхого 
и аварийного жилья. Больше все-
го новоселов насчитывается в Ас-
трахани и Приволжском районе.

«В этом году мы досрочно за-
вершили переселение граждан из 
аварийного жилого фонда, при-
знанного таковым до 1 января 
2017 года. Из аварийных домов 
общей площадью 26,9 тысячи 
квадратных метров переселены 
1 922 человека. На эти цели из 
средств Фонда ЖКХ было на-
правлено более одного милли-
арда рублей. Всего за время ре-
ализации программы в регионе 
жилищные условия улучшили 
почти 2 800 человек», - отметил 
губернатор Астраханской обла-
сти Игорь Бабушкин.

К примеру, в Ахтубинском 
районе мероприятия по расселе-
нию граждан выполнены в пол-
ном объеме.

В Приволжском районе в рам-
ках федерального проекта «Обес-
печение устойчивого сокращения 
непригодного для проживания 
жилищного фонда» в настоящее 
время достраиваются четыре 

шестиэтажных дома. В скором 
времени сюда переедут 582 че-
ловека, которые раньше жили в 
непригодных условиях. Работы 
вошли в завершающую стадию: 
подрядчик приступил к внутрен-
ней отделке жилых помещений и 
подъездов. Строительство идет 
по федеральной программе «Пе-
реселение граждан из аварийно-
го жилищного фонда» в рамках 
нацпроекта «Жилье и городская 
среда». 

В рамках национального про-
екта не только возводится новое 
жилье, но и активно благоустра-
ивается придомовая террито-
рия. Подрядчик устанавливает 
бордюры, укладывает тротуар-

ную плитку, засыпает щебнем 
будущие дороги. Во всех домах 
уже установлены лифты. Для 
безопасности будущих жильцов 
также позаботились о системе 
дымоудаления и поставили дат-
чики пожарной сигнализации. 
Рядом - новая школа, магазины, 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс. В планах - строитель-
ство нового детского сада.

В сентябре бывшие жители 
астраханских трущоб справили 
новоселье в благоустроенных 
квартирах со всеми удобствами 
дома № 12 А по улице Бульвар-
ной в микрорайоне Бабаевского в 
Астрахани. Все они - переселен-
цы из аварийного жилья. Долго-

жданные ключи они получили из 
рук главы региона. 

Всего за время реализации 
программы жилищные условия 
улучшили порядка 2 800 астра-
ханцев. 

В этом году регион досрочно 
приступил к реализации про-
граммы переселения граждан из 
аварийного жилищного фонда, 
признанного таковым в период с 
1 января 2017 года до 1 января 
2022 года. А это более 300 тысяч 
квадратных метров жилья, в ко-
тором проживают почти 12 000 
человек. 

«Перед нами стоят большие 
планы, и мы должны стремиться 
к выполнению целевых показа-
телей. Мы будем строить дома, 
школы, детские сады, дороги, 
больницы, переселять граждан 
из ветхого и аварийного жилья. 
До 2025 года объемы по рассе-
лению из ветхого жилья должны 
вырасти в разы», - рассказал о 
масштабных строительных пла-
нах Игорь Бабушкин. В рамках 
нацпроекта «Жилье и городская 
среда» в Астраханской области 
до 2030 года планируется возве-
сти 4,165 миллиона квадратных 
метров жилой площади.

 Ольга МитрОфанОва 

 В 2022 году новоселье справили около трех тысяч астраханцев

6     четверг, 29 декабря 2022   
газета вОлга № 98 (783)?

Из ветхого - в благоустроенное
К сведению
в областном центре в 
2022 году для приобре-
тения благоустроенных 
квартир установлена 
максимальная стои-
мость за 1 квадратный 
метр общей площади - 

64 495,50 
рублей 
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По итогам реализации 
в 2022 году нацпро-
екта «Безопасные 
качественные дороги» 
заместитель предсе-
дателя Правительства 
РФ Марат Хуснуллин с 
первым замруководи-
теля Администрации 
Президента РФ Сергеем 
Кириенко вручили 
награды главам преу-
спевших регионов. 

Об этом Марат Ху-
снуллин сообщил в сво-
ем Телеграм-канале. 
Среди регионов-лидеров 
- Астраханская область.

В 2022 году в Астра-
ханской области по нац-
проекту было отремон-
тировано 85 км дорог и 
три мостовых сооруже-
ния, продолжаются ра-
боты по строительству 
Восточного обхода. В об-
ластном центре заверши-

ли работы на 20 улицах.
«По моему поручению 

из областного бюджета 
администрации Астрахани 
выделили дополнительное 
финансирование на ремонт 
объектов 2023 года (улицы 
Аксакова, Энергетическая, 
Рылеева, проезд Аэропор-
товский, участки улиц Ва-
лерии Барсовой и Красной 
Набережной). Его уже на-
чали. В следующем году 
продолжим капитальный 

ремонт региональных до-
рог, которые обеспечива-
ют подъезд к населенным 
пунктам, в том числе к 
селам Ямное и Мултаново 
Володарского района, Вос-
точное Икрянинского рай-
она, Сероглазка и поселку 
Волжский Енотаевского 
района. 

В Астрахани отремон-
тируем 23 дороги, в том 
числе по улице Бабаевско-
го. Продолжится ремонт 

мостов через ерики Кутум 
в Приволжском районе, 
Сухая Макарка - в Воло-
дарском районе и других 
объектов. В общей слож-
ности отремонтируем 45 
км автодорог, из которых 

35 км будут введены в эк-
сплуатацию, продолжим 
капитальный ремонт бо-
лее 20 мостов», - подыто-
жил глава региона Игорь 
Бабушкин.
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В канун Нового года из 
Астраханской области в 
Запорожье, где сейчас 
проходят службу моби-
лизованные астрахан-
цы, отправлена очеред-
ная партия гуманитар-
ной помощи. С учетом 
пожеланий бойцов на 
передовую доставлены 
необходимые вещи: 
печи-буржуйки, теплая 
одежда, продукты 
питания. В сборе посы-
лок принимали участие 
рядовые астраханцы.

Также в прифронтовую 
зону впервые отправились 
артисты хора Астраханско-
го ансамбля песни и танца и 
регионального культурного 
центра имени Курмангазы.

«О том, что планируется 

командировка на Донбасс, 
нам сообщили в Баку, где 
ансамбль был на гастро-
лях, - рассказал солист хо-
ра Александр Рыба. - Наш 
руководитель сказал: «При-
казать туда поехать не могу 
- нужны добровольцы».

Помимо Александра 
Рыбы руки подняли соли-
сты Дмитрий Семигласов, 
Владимир Воронцев и 
Дмитрий Панин. 

Колонна с гуманитар-
ным грузом следовала че-
рез Владикавказ, на паро-
ме переправились в Крым, 
а оттуда через Джанкой по 
Перекопскому перешейку 
автокараван двинулся в 
город Токмак Запорожской 
области.

Артисты вспоминают, 
что ощущения были тя-
гостными, когда проезжали 
по разрушенному Мариу-
полю, который называют 
«вторым Сталинградом».

«Когда смотришь по те-
левизору - это одно, когда 
же своими глазами - совсем 
другое. Все жилые дома 
практически превраще-
ны в руины, лежат груды 
строительного мусора. Но 
жизнь в городе постепенно 
налаживается. Он возро-
ждается из пепла, растут 
новые современные дома, 
люди спешат на работу», - 
поделился впечатлениями 
Дмитрий Семигласов.

В Токмаке, куда при-
везли гуманитарку, неспо-

койно. Есть разрушенные, 
брошенные дома. В горо-
де остались в основном 
женщины, старики и дети. 
Днем спокойно, на главной 
площади даже украсили к 
праздникам новогоднюю 
елку. Вечером наступает 
комендантский час. Но ти-
хо не бывает. Ночью коман-
дированные астраханские 
артисты и журналисты 
проснулись от раскатов ар-
тиллерийских залпов.

«Подразделения ВСУ 
нанесли удар по городу из 
американской реактивной 
системы залпового огня 
HIMARS, городская ин-
фраструктура получила 
повреждения, к счастью, 
обошлось без жертв, - узнал 

утром от военных корре-
спондент телеканала «Аст-
рахань 24» Артем Лепехин. 

Военнослужащие, при-
нимающие участие в спе-
циальной военной опера-
ции, с радостью встретили 
земляков из Астрахани и 
просили передать благо-
дарность за оказанную по-
мощь. Встреча с бойцами, у 
которых выдались часы для 
отдыха, состоялась в зале 
городской администрации 
Токмака. В прифронтовую 
зону артистов не отправили 
- там небезопасно.

Обстановка была поле-
вая, артисты не надевали 
сценические костюмы, пе-
ли вживую. К сожалению, 
завершить свою концер-

тную программу до конца 
не смогли: поступила ко-
манда о том, что находиться 
в помещении небезопасно - 
можно угодить под обстрел.

«Тем не менее, мы успе-
ли пообщаться с бойцами, 
- говорит Дмитрий Панин. 
- В их глазах усталость, но 
многие из них рвутся в бой. 
Само главное - настрой и 
боевой дух, стремление 
к победе. Мы уезжали из 
Токмака с чувством удов-
летворения, что доставили 
нашим воинам радость». 
Выезды прифронтовых 
концертных бригад, ра-
ботающих в зоне боевых 
действий, надо обязательно 
практиковать и дальше», - 
считает Дмитрий Панин.

Сергей ПОПОв

аСтраханСкая ОблаСть - лидер  
ПО реМОнту и СтрОительСтву дОрОг в рОССии 
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